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黃委員國昌：（11 時 49 分）主席、各位列席官員、各位同仁。我想請教陸委會

副主委，也請相關的法政處同仁上臺協助，這樣子會比較流暢一點，不用停頓太多

時間。 

 

主席：請陸委會邱副主任委員說明。 

 

邱副主任委員垂正：主席、各位委員。請黃委員指教。 

 

黃委員國昌：不敢。之前我一直在追一個案子，就是臺大的教授、而且還是在管期

貨交易的期交所董事，跑到中共的企業去當獨董。後來我把這個圖全部畫出來了，

這家企業表面上是上投摩根基金管理有限公司，實際上背後控制的是上海市國有資

產監督管理委員會，屬於上海市政府。我把它的股權結構算一算，可以確定的是中

共政府的持股超過 50%，持股超過 50%算是絕對的控制，沒什麼好說的。我查完

了這件事情以後，有發函去問陸委會，你們給我的答覆是這構成任職，這個沒有問

題。但問題是你們既然已經認定構成任職，中共政府對該企業的持股也超過 

50%，就擺明這是它下面控制的企業。而且我覺得這件事情很離譜，這個人在我們

期交所當董事，同時又跑到中共政府下面控制的企業幫人家籌募資金、管理資金。

當然，這件事情絕大多數是在馬政府時期發生的，後來民進黨政府有 overlap，也

有發生，但是這都不是重點，重點是你們回函給我，我從頭到尾看來看去，到底能

不能按照兩岸人民關係條例加以處罰，我看不懂。有的時候你們寫公文的藝術太高

超了，連我都看不懂。在認定構成要件的時候，第一個，他有沒有任職？有。第二

個，他任職的機關是不是中共政府控制超過 50%股份的企業？答案是：是。我接

下來就要問陸委會，你們罰不罰？ 

 

主席：請陸委會法政處魯副處長說明。 

 

魯副處長仲尼：主席、各位委員。跟委員報告，關於這位教授任職上投摩根管理公
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司董事的職務，我們也了解了它的股權結構，其實它的股權結構來源不一，有大陸

的地方政府，也有大陸國務院的資金…… 

 

黃委員國昌：先停一下，你的意思是，地方政府跟國務院的資金要分開算？ 

 

魯副處長仲尼：依照我們現行的公告，是把它分開計算的。 

 

黃委員國昌：你們現行的公告合理嗎？ 

 

魯副處長仲尼：我們正在檢討、修正。 

 

黃委員國昌：你們還要檢討、修正多久？如果按照現在陸委會的公告，是地方政府

算一塊，中共國務院算一塊，以後太好處理了；但是從我國規範的角度，我們 

care 的只有中共政府有沒有超過 50%，我管你是中央政府、地方政府。你們現在

跟我說要研議，副主委，要研議多久？不會太久吧？ 

 

邱副主任委員垂正：我們認定的方向是朝剛剛委員所說的，就是中央跟地方政府的

持股是一併計算。 

 

黃委員國昌：那要不要罰？ 

 

邱副主任委員垂正：不過因為我們還沒修法，所以…… 

 

黃委員國昌：所以我剛才問你，因為這個沒有牽涉到法律。 

 

邱副主任委員垂正：我們也是朝你這個方向來修。 

 

黃委員國昌：這個沒有牽涉到法律，只有牽涉到你們內部的行政命令。 

 

邱副主任委員垂正：對。 

 

黃委員國昌：因為授權給你們了。 



 

邱副主任委員垂正：是。 

 

黃委員國昌：所以我才問你還要多久？ 

 

邱副主任委員垂正：應該很快吧！ 

 

黃委員國昌：這件事情不是第一天發生，我追好幾個月了。還要多久？ 

 

魯副處長仲尼：報告委員，我們儘快把它完成。 

 

黃委員國昌：對不起，我在立法院質詢的時候，「儘快」這兩個字對我來講已經不

知道怎麼解釋了，因為「儘快」有可能是 2 年，也有可能是 3 年。 

 

邱副主任委員垂正：我們在 1 個月內，好不好？ 

 

黃委員國昌：1 個月內？好。 


